



Le Patriarche Cyrille et le Patriarche Irénée ont inauguré un monument au tsar Nicolas II à Belgrade



Le 16 novembre 2014, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et Sa Sainteté le Patriarche Irénée de Serbie ont célébré à Belgrade la consécration d'un monument au tsar-martyr, l'empereur Nicolas II.

Le Président de la République de Serbie, T. Nikolic, prenait part à la cérémonie, ainsi que des personnalités politiques, culturelles et ecclésiastiques russes et serbes.

Après la lecture des prières et l'aspersion d'eau bénite, le Patriarche Cyrille s'est adressé à l'assistance :

« Nous assistons à un évènement historique : la consécration en plein centre de Belgrade d'un monument au saint empereur Nicolas II, canonisé pour sa patience dans les épreuves. L'empereur Nicolas II a tant fait pour le salut de la Serbie et de toute l'Europe qu'on ne saurait le résumer en

quelques mots. Ce n'est pas un hasard si le premier monument inauguré en son honneur hors de Russie l'est ici à Belgrade.

Le peuple serbe a toujours gardé le souvenir de l'empereur Nicolas II, même à l'époque où il était interdit de prononcer son nom à haute voix, alors qu'on ne pouvait dire que du mal de lui. Mais la vérité porte une force immense en elle-même. Nous voyons parfois l'herbe percer l'asphalte, la vie se frayer un chemin. La vérité fait de même. On ne peut pas la cacher sous l'asphalte ou le béton, elle finit tôt ou tard à entrer dans la vie des générations suivantes. Et la vérité sur le sacrifice de l'empereur Nicolas II a surgit de dessous la plaque de béton armé sous laquelle son nom avait été déposé.

J'aimerais remercier la nation et les autorités serbes, ainsi que mes nombreux compatriotes qui ont œuvré pour que la mémoire de ce grand homme soit honorée dans ce remarquable mémorial. En russe, les mots mémoire et mémorial ont la même racine. Dieu fasse que ce monument aide à conserver la mémoire de l'empereur Nicolas II qui a donné sa vie et son royaume au nom de la liberté du peuple serbe et au nom de la fidélité aux obligations qu'il avait pris devant ses alliés.

Lorsque nous parlons de l'amitié et de la fraternité des peuples russe et serbe, nous ne prononçons pas une déclaration coupée de la vie. Nous disons des mots remplis de vérité historique. Cette vérité est fondée sur les victimes et sur le sang des peuples russe et serbe. Dieu fasse que cette vérité ne soit jamais oubliée, ni en Serbie, ni en Russie, parce qu'elle ressurgira de toutes façons, comme l'herbe de dessous l'asphalte, car on ne peut pas détruire la vérité, elle appartient à Dieu, et Dieu est éternel. Gloire à la Serbie et à la Russie ! »

Le Patriarche Irénée s'est adressé à son tour à l'assistance.

Ensuite, les participants de la cérémonie ont déposé des couronnes devant le monument.

Le Président de la République de Serbie, T. Nikolic a prononcé ensuite un discours. Selon le chef de l'état, c'est un nouveau symbole de l'ancienne amitié entre la Serbie et la Russie qui vient d'être érigé à Belgrade. « Ce monument au centre de Belgrade est à la gloire du tsar-martyr Nicolas II, il symbolise la victoire éternelle du bien et de la justice, le sacrifice du dirigeant et de l'homme ». Le Président a cité une phrase du Patriarche Cyrille, comme quoi beaucoup voudraient aujourd'hui encore voir éradiquer la mémoire des saints martyrs impériaux. « J'aimerais dire ici et maintenant que cela n'arrivera jamais en Serbie » a déclaré le chef de l'état.

Le monument à l'empereur Nicolas II a été installé à Belgrade le 13 septembre 2014.

Les auteurs du monument sont les sculpteurs russes André Kovaltchouk et Guennadi Pravotorov.

1. Narotchnitskaïa, président de la Fondation de perspective historique a joué un rôle important dans l'érection de ce monument, installé rue du Roi-Milan, tout près de la Maison Russe. Il s'agit d'un cadeau de la Fédération de Russie à la capitale serbe. Son inauguration entrait dans le cadre des cérémonies du centenaire du début de la Première guerre mondiale.

Des travaux d'embellissements du parc entourant le monument sont actuellement en cours. Suivant ses architectes, le square entourant le monument à l'empereur russe, qui a tant fait pour le peuple serbe, deviendra l'un des endroits les plus pittoresques de Belgrade.

Le monument a été érigé sur les lieux où était située l'ambassade de l'Empire russe au début du XX siècle.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50900/>